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Acta de la Junta Directiva del 

Comité Español de la UICN 

Virtual, a través del programa Zoom 

 4 de mayo de 2022 – 12:00 h 

 
La Junta Directiva, se desarrolló con el siguiente orden del día: 

1. Lectura del orden del día y aprobación en su caso. 

2. Aprobación del acta de la JD 28 de octubre de 2021. Documento 01, acta provisional. 

3. Cuentas 2021. Documento 02, cuentas 

4. Valoración del trabajo realizado hasta la fecha. Documento 3, trabajo desarrollado. 

5. Próximas acciones. 

6. Propuestas desde la Oficina Técnica. 

a. Desarrollar un Reglamento Electoral. 

b. Valorar revisión profunda estatutos. 

c. Revisar de los Reglamentos existentes 

7. Actualización Declaración Cambio Climático CeUICN. Documento 04 

8. Próxima Asamblea General. Aprobación de cuentas y declaración. 

9. Ruegos y preguntas. 

 

Asistentes: 

• Roberto Lozano Mazagatos, Presidente del CeUICN y representante de la Fundación Oxígeno.  

• Juan Carlos Atienza Ortiz, Vicepresidente del CeUICN y representante de la Sociedad Española de 

Ornitología (SEO/BirdLife). 

• Ángel Juárez Almendros, Tesorero y  representante de Mare Terra – Fundació Mediterrània. 

• Eduardo de Miguel Beascoechea, Vocal de Biodiversidad, Geodiversidad, Ecosistemas y Áreas 

Protegidas y representante de la Fundación Global Nature. 

• Carlos Vales Vázquez, Vocal de Educación y Comunicación y representante del Centro de Extensión 

Universitaria y Divulgación Ambiental de Galicia (CEIDA). 

• Juan Antonio López Jaime, Vocal del Grupo de Trabajo UICN Iberoamérica y representante del Aula del 

Mar de Málaga. 

• Luis Medina-Montoya, representando al Ayuntamiento de Málaga en la Vocalía de Ciudades y Desarrollo 

Sostenible.  

• Amaia Barredo Martín, Vocal de Política Ambiental y Economía Verde y representante del Gobierno 

Vasco. 

• Santiago Gracia Campillo, Secretario del CeUICN y representante del Ministerio para la Transición 

Ecológica y el Reto Demográfico. 

 

Otros asistentes:  

• Jesús Bellido. Coordinador de la Oficina técnica del CeUICN.  

• Nuria Folch. Mare Terra – Fundació Mediterrània 
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DESARROLLO DE LA JUNTA DIRECTIVA 

1. Lectura del orden del día y aprobación en su caso 

El Secretario, Santiago Gracia, solicita incluir en el punto 6 del orden del día una referencia a la revisión 
de los reglamentos existentes sin que se plantean objeciones a dicha inclusión. Tras esta pequeña 
modificación, se aprueba el orden del día sin más comentarios. 
 

2. Aprobación del acta de la JD 28 de octubre de 2021 

Se aprueba sin comentarios. 

 
3. Cuentas 2021 

El Presidente, Roberto Lozano, informa que las cuentas correspondientes al año 2021 están aún siendo 

auditadas, aunque avanza un balance positivo. Cuando la auditoría esté finalizada se enviarán de nuevo 

para su revisión.  

4. Valoración del trabajo realizado hasta la fecha. 5. Próximas acciones 

Los puntos 4 y 5 del orden del día se abordan conjuntamente. El Presidente, junto al Coordinador de la 
Oficina técnica, Jesús Bellido, comentan las distintas actividades realizadas hasta la fecha desde el 
Comité y que figuran en el documento 3 remitido junto con la convocatoria de la Junta Directiva y 
plantean, en su caso, las próximas acciones a realizar. Entre las numerosas actividades enumeradas, se 
comentan las siguientes: 

- Se ha diseñado una plantilla para confeccionar de modo colaborativo con los miembros la Hoja 
de Ruta del CeUICN 2021-2025 (periodo entre congresos de la UICN). Han contestado 27 de los 
42 miembros del Comité. Esta iniciativa del CeUICN ha tenido muy buena acogida por parte de 
UICN internacional. 

- Se ha presentado una solicitud formal al MITECO para que se estudien mecanismos de 
colaboración que le permitan sufragar los gastos anuales de la Oficina Técnica del CeUICN. Ante 
la ausencia de respuesta desde el Ministerio, y dado el que el Director General de Biodiversidad 
que estuvo presente en la Asamblea General de Ruidera ya no continúa  en su puesto, se 
acuerda por la Junta que se realicen las gestiones necesarias para concertar una reunión con la 
nueva Directora General.  

- Se ha continuado con la publicación del boletín trimestral del CeUICN. La calidad de los 
contenidos y de la maquetación han sido reconocidos por la propia UICN que ha comunicado al 
Comité que incluirá los boletines trimestrales en sus listas de distribución de publicaciones UICN. 

- Se ha reactivado la actividad del Grupo de Trabajo de Cambio Climático del CeUICN, de la mano 
de la Fundación Savia que ha asumido la labor de coordinación del mismo. 

- Se presenta la propuesta de nuevo convenio del Comité con la Fundación Naturaleza y Hombre, 
y los miembros de la Junta no plantean objeciones a su contenido y firma. 

- Se ha continuado la colaboración con el Cabildo de La Palma, a través especialmente de Carlos 
Vales, Vocal de Educación y Comunicación. Ya hay un convenio de colaboración firmado con el 
Cabildo de La Palma que se subirá a la página web del Comité. Se plantea una visita institucional 
a la isla una vez que desde el CeUICN se tengan ya propuestas concretas. 

- Se  ha continuado la campaña de membresía, con el envío de cartas a sociedades científicas, 

comunidades autónomas, ayuntamientos y diputaciones, ONG y fundaciones conservacionistas. 

Se ha recibido respuesta positiva de la SECEM y se prevé su próxima incorporación al Comité, 

así como la del Cabildo de La Palma. Luis Medina-Montoya, representante del Ayuntamiento de 

Málaga en la Vocalía de Ciudades y Desarrollo Sostenible, plantea que las cartas a los 

ayuntamientos también se puedan canalizar a través de la FEMP y de su Red de Gobiernos 

Locales +Biodiversidad. 

- Como en años anteriores y dentro del convenio marco con la UCAV, se está trabajando en la 

organización de la Jornada de Conservación de la Naturaleza de la UCAV, que este año se 

celebra el 19 de mayo, con el título “Objetivos 2030. La conservación de la naturaleza en una 

década clave”. 
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- Se ha organizado junto con el CEIDA una jornada el 14 de junio, para trabajar con las 

Comunidades Autónomas de toda España, con el objetivo de dar a conocer el trabajo de UICN 

(y del CeUICN), las oportunidades que les brinda el ingreso y animarlas a entrar en el CeUICN. 

- Se ha invitado al CeUICN a participar en los actos del 20º aniversario de UICN-Mediterráneo. A 

iniciativa del Presidente, se plantea hacer coincidir las actividades del aniversario de UICN-

Mediterraneo en Málga con la Asamblea General del CeUICN y el Foro anual sobre conservación 

de la naturaleza. La propuesta es respaldada por la Junta Directiva.  

- Se ha continuado la participación en la reunión cuatrimestral del Grupo de Trabajo para el 

Desarrollo de los Comités Nacionales en Europa y Asia y se ha participado en las reuniones 

periódicas del Grupo de Trabajo “ABCñ”, con los comités regionales del Caribe, Mesoamérica y 

Sudamérica.  

- Se ha dado apoyo al posible candidato a Presidente Interino la Comisión de la UICN sobre la 

Crisis Climática, Richard Sneider, tras un encuentro que solicitó con el CeUICN  para explicar 

los detalles de su candidatura.  

6. Propuestas desde la Oficina Técnica 
a. Desarrollar un Reglamento Electoral 

b. Valorar revisión profunda estatutos. 

c. Revisión de los Reglamentos existentes 

El Coordinador de la oficina técnica y el Secretario explican la conveniencia de disponer de un reglamento 

electoral para facilitar y clarificar el proceso de elección de la Junta Directiva, especialmente si un futuro 

se presentara más de una candidatura, aunque hasta este momento esto no haya ocurrido. Se ha 

redactado un borrador preliminar de reglamento. 

Respecto a los estatutos del Comité, señalan que hasta ahora han ido siendo enmendados de forma 

puntual en los aspectos que iban siendo necesarios, pero quizás sería necesario hacer una revisión 

integral del documento, que permita prever también circunstancias futuras. 

Sobre los reglamentos existentes comentan que coexisten el reglamento de funcionamiento interno, el 

de cuotas y el de miembros observadores y que sería útil disponer de un único documento que consolide 

y refleje todos los aspectos sobre el funcionamiento del Comité. 

 

7. Actualización Declaración Cambio Climático CeUICN 
Se comenta el documento de actualización de la Declaración del Comité Español de la UICN sobre del 
Cambio Climático en España que ha sido elaborado por el Grupo de Trabajo de Cambio Climático del 
CeUICN. 

Eduardo de Miguel, Vocal de Biodiversidad, Geodiversidad, Ecosistemas y Áreas Protegidas, subraya 
que el mayor peligro para la biodiversidad es la transición energética, por lo que hay que reforzar este 
aspecto en el documento. 

Amaia Barredo, Vocal de Política Ambiental y Economía Sostenible, indica que harán una aportación al 
documento para destacar la importancia de lo local en materia de adaptación y mitigación del cambio 
climático. 

El Presidente concluye acordando dar un mes de plazo para que los miembros de la Junta puedan enviar 
por escrito sus comentarios al documento de actualización y que estos comentarios se compartan con 
todos los miembros de la Junta. 

8. Próxima Asamblea General. Aprobación de cuentas y declaración 
La próxima Asamblea General se prevé realizar en junio de forma virtual, de forma que se puedan 
depositar las cuentas 2021 en plazo. 
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9. Ruegos y preguntas 

El Vicepresidente, Juan Carlos Atienza, propone que las reuniones de la Junta Directiva se realicen 

periódicamente aunque sea de una hora o media hora, para dinamizar su trabajo. El Presidente responde 

que se tendrá en cuenta y que la siguiente se dedicará a tratar el asunto de la declaración sobre cambio 

climático. 

 

Siendo las 13:15 h y sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión.  

 

  
 
D. Santiago Gracia Campillo 
Secretario 
 

 
 

 
 

D. Roberto Lozano Mazagatos 
Presidente  
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